

Sous-section 3.—Minéraux métalliques

Tout comme en 1961, les minéraux métalliques les plus importants, selon la valeur, durant 1962 ont été, dans l'ordre, le nickel, le cuivre, le minerai de fer, l'or, l'uranium, le zinc, le plomb et l'argent, à l'exception de l'uranium, qui a baissé de la troisième à la cinquième place. Les faits saillants de l'extraction métallique en 1962 sont exposés en détail à la section 1, pp. 548-561. La statistique suivante fournit une comparaison de la quantité et de la valeur de chacun des principaux métaux pour la décennie 1953-1962.

Nickel.—La valeur de la production de nickel a été exceptionnellement élevée en 1962, bien que la quantité ait été un peu moindre qu'en 1961. L'accroissement soutenu de la production qui s'était manifesté après la guerre a été interrompu en 1958 lorsque l'accumulation des stocks mondiaux a fait baisser les prix. Toutefois, la production de 1959 se rapprochait de nouveau du point de 1957 et des avances ont été enregistrées au cours des deux années suivantes. Comme on le mentionne à la p. 548, la demande étant comblée il s'est ensuivi un ralentissement de la production durant la seconde partie de 1962, ce qui, avec la baisse de production dans les Territoires du Nord-Ouest, a contrebalancé l'avance considérable de la production manitobaine et la nouvelle production du Québec.

Le Canada ne consomme par année que 5,000 tonnes environ de nickel affiné (anodes, cathodes et lingots). En 1962, les exportations d'affiné se sont élevées à 121,712 tonnes destinées surtout aux États-Unis et à la Grande-Bretagne, tandis que les exportations de nickel sous forme de minerais, de concentrés et de matte, destinées surtout à la Grande-Bretagne, se sont chiffrées par 77,409 tonnes.

10.—Production de nickel, par province et valeur totale, 1953-1962

Année	Qué.	Ont.	Man.	C.-B.	T. N.-O.	Canada	
						Quantité	Valeur
	tonnes	tonnes	tonnes	tonnes	tonnes	tonnes	\$
1953.....	—	143,693	—	—	—	143,693	160,430,098
1954.....	—	158,010	3,269	—	—	161,279	180,173,392
1955.....	—	161,161	13,767	—	—	174,928	215,866,007
1956.....	—	167,576	10,939	—	—	178,515	222,204,860
1957.....	—	177,396	10,034	—	528	187,958	258,977,309
1958.....	—	127,144	9,778	704	1,933	139,559	194,142,019
1959.....	—	173,964	10,139	531	1,921	186,555	257,008,801
1960.....	—	201,650	9,059	1,890	1,907	214,506	295,640,279
1961.....	—	196,218	32,978	2,090	1,705	232,991	351,261,720
1962 ^a	1,564	165,441	62,099	1,892	1,072	232,068	385,224,707

Cuivre.—La production de cuivre au Canada est parvenue à son sommet en 1962 tant pour la quantité que pour la valeur. Les avances signalées en Colombie-Britannique, au Québec et à Terre-Neuve, de même que les apports de la Nouvelle-Écosse et du Nouveau-Brunswick, contrebalancent les baisses de production des autres provinces et des Territoires.